

Lorsque je suis devenu Maire, une habitante de Tomblaine m'avait fait remarquer gentiment qu'il n'y avait quasiment pas de noms de femmes attribués aux rues de Tomblaine et lorsqu'il y en avait, les femmes y étaient associées à leurs maris (rue Joliot-Curie, rue Pierre et Marie Curie).

J'avais donc pris des engagements que nous avons tenus, puisque Tomblaine se développe beaucoup et chaque fois que nous avons deux rues à dénommer, au moins une des ces deux rues porte désormais le nom d'une femme. La première d'entre elle a été la rue Olympe de Gouges.

Une amie est en train de travailler sur un projet de livre autour des noms de rues en Lorraine et elle me faisait remarquer récemment que Tomblaine fait figure d'exception (et de très loin) pour ce qui est des noms de femmes donnés aux rues.

En effet, pour l'ensemble des Communes en Lorraine la moyenne serait seulement de 1,77% de noms de femmes, par rapport à la totalité des rues...

Or, à Tomblaine, sur 122 rues recensées, 22 portent un nom de femme, soit ... 18,03%.

C'est beaucoup mieux et nous en sommes forcément très fiers, mais c'est largement insuffisant, et nous allons nous améliorer encore.

Les noms de ces rues sont: rue Louise Michel, rue Virginie Mauvais, rue Yvette Cauchois, rue Clara Malraux, rue Emilie Du Châtelet, rue Marie-Claude Vaillant Couturier, rue Camille Claudel, rue Elsa Triolet, Allée Lucie Aubrac, rond-point Flora Tristan, rond-point Suzanne Lacore, rue Olympe De Gouges, rue George Sand, rue Marie Laurencin, rue Gabrielle Brunet, rue Victoire Daubié, rue Anne Frank, rue Maria Deraismes, rue Rosa Luxemburg, rue des dames Laboureur (rue des laboureurs, re-dénommée rue des dames Laboureur), rue Irène Joliot-Curie (rue Joliot Curie, re-dénommée en 2016 rue Irène Joliot-Curie) et rue Simone de Beauvoir (actuellement en construction).

A noter qu'à Tomblaine, on ne baptise pas les rues, mais on les dénomme. Il n'y a pas de noms de religieux qui soit attribués aux rues.

On y trouve des noms de résistants, ou de personnes connues pour leur engagement politique, culturel, artistique ou humaniste.